



Menores no acompañados

El ministro Torres cita al PP, Canarias y Ceuta a una reunión la próxima semana para la reforma de la Ley de Extranjería

- Tras el envío de la carta a la presidenta de la Comisión Europea, Ursula Von Der Leyen, el ministro de Política Territorial y Memoria Democrática ha mantenido reuniones esta semana en Bruselas para insistir en el apoyo de Europa a la atención al fenómeno migratorio, especialmente en los territorios frontera

Madrid, 23 de noviembre de 2024.- El ministro de Política Territorial y Memoria Democrática, Ángel Víctor Torres, cita hoy al PP y a los gobiernos de Canarias y Ceuta a una reunión la próxima semana, concretamente ha ofrecido reunirse el lunes o el jueves, en función de las agendas de los convocados, para acordar la reforma del artículo 35 de la Ley de Extranjería, tras las reuniones que ha mantenido esta semana en Bruselas y el envío días antes de una carta a la presidenta de la Comisión Europea, Ursula Von Der Leyen, para insistir en el apoyo de Europa ante el fenómeno migratorio, especialmente en los territorios frontera.

Los presidentes de Canarias, Fernando Clavijo, y de Ceuta, Juan Jesús Vivas, ya han mostrado su disposición a asistir a la nueva reunión.

Torres, que preside la Comisión Interministerial de Inmigración, reclama este nuevo encuentro para solucionar definitivamente la situación de miles de menores que se encuentran en territorios como Canarias y Ceuta.

El pasado mes de septiembre, el PP rechazó asistir a una reunión con el presidente de Canarias y el propio Ángel Víctor Torres, alegando que España no estaba solicitando ayuda a la UE en materia migratoria. A pesar de que ya en ese momento se acreditó por parte del Gobierno de España que se ha estado trabajando de forma conjunta con distintos organismos de la Unión Europea, el ministro Torres ha vuelto a trasladar a la Unión Europea la necesidad de incentivar aún más dicha colaboración.



Carta a la presidenta de la CE

En la carta remitida a la presidenta de la Comisión Europea, el Gobierno de España recuerda que al amparo del Pacto Europeo de Migración y Asilo se pretende definir todo lo relacionado con las vías de migración regular, el retorno voluntario, la inclusión e integración social y la financiación.

En este sentido se recuerda la reciente aprobación del nuevo Reglamento de desarrollo de la Ley Orgánica de Extranjería que facilitará la aplicación de la normativa por parte de las oficinas de extranjería.

En las cuestiones planteadas a la UE, la destinada a la atención de los menores que llegan a las costas españolas, tiene especial relevancia. Así, se señala que España “ha redoblado su intensidad para atender a los más vulnerables, niños y niñas que lo han perdido todo”. Y se insiste en que “si la atención a los migrantes es una prioridad, cuando son menores no acompañados, la prioridad es absoluta”.

Reuniones en Bruselas esta semana

Esta misma semana, Torres se ha reunido en Bruselas con representantes europeos, entre ellos, la comisaria de asuntos del Interior, Ylva Johansson, para abordar distintas materias, como el fenómeno de la infancia migrante y explorar nuevas vías de colaboración con la UE.

En el Plan Operativo de Gestión de España y la Agencia Europea de Asilo, también se trabaja en la posibilidad de reubicación en otros países comunitarios de niños, niñas y adolescentes migrantes solicitantes de protección internacional, dentro de una vía garantista con el interés superior del menor. En este sentido, se mantienen además reuniones periódicas con la Agencia Europea de Asilo.

En la carta se hace hincapié asimismo a la colaboración con los países de origen, con reuniones bilaterales con Marruecos, Mauritania, Senegal, Egipto y Etiopía.

Se recuerda finalmente a la UE que España sigue trabajando para mejorar la legislación estatal, en concreto, modificar el artículo 35 de la Ley de Extranjería, de forma que se pueda establecer la obligatoriedad del principio de solidaridad en la distribución de menores no acompañados entre todas las comunidades autónomas.

Es en este último punto donde el Gobierno de España espera que el PP vuelva a la mesa del diálogo la semana próxima con el objetivo de alcanzar un acuerdo definitivo que solucione la situación de los menores no acompañados.